

Дорогие коллеги!

В начале 2017 г. Дирекция и Ученый Совет Института океанологии им. П.П. Ширшова РАН приняли решение о восстановлении журнала «Океанологические исследования», который издавался в Институте с 1959 по 1993 год. Как правило, все выпуски журнала содержали результаты комплексных исследований Мирового океана по международным проектам. Первые номера журнала были посвящены результатам Международного геофизического года 1957–1958 гг., в начале 1970-х гг. они были посвящены эксперименту «Полигон-70», затем исследованиям западных пограничных течений в Атлантике, а с 1979 года – результатам Советско-американского эксперимента «ПОЛИМОДЕ». К сожалению, в 1993 году выпуск журнала завершился последним, 44-м номером.



В своих руках Вы держите новый, 45-й номер журнала «Океанологические исследования», который появился на свет благодаря усилиям редколлегии и редакции журнала. В сжатые сроки они смогли восстановить журнал в своих правах, получить все необходимые разрешительные документы на выпуск журнала в электронном и печатном виде, создать веб-сайт журнала (<http://www.jor.ocean.ru/>), а также собрать интересные материалы для публикации в новом номере. Приведены результаты исследований термохалинной структуры и вихревой динамики вод различных районов Мирового океана, моделирования процессов распространения взвешенного вещества в прибрежных акваториях, моделирования аварийных разливов нефтепродуктов, применения технических средств исследования морской среды, дна и подводных объектов, других физических и биологических процессов и явлений в океане.

В этом же номере Вы найдете раздел «Персоналии» о выдающихся океанологах, которые оставили заметный след в науке и работали рядом с нами многие годы. Среди них – Л.М. Бреховских и К.Н. Федоров; Григорий Исаакович Баренблатт отметил в этом году 90-летний юбилей, а Вальтер Манк (США) перешагнул вековой рубеж! Удивительным образом судьбы этих людей неоднократно пересекались в жизни, о чем свидетельствуют приведенные в журнале фотографии.

Желаю журналу «Океанологические исследования» творческих успехов, интересных материалов, публикационной активности авторов, полного «портфеля», высокой цитируемости и международного признания. Со своей стороны Дирекция

А.В. Соков

Института будет поддерживать становление журнала и его дальнейшее развитие, поскольку считает это одной из приоритетных задач в Стратегии развития ИО РАН.

А.В. Соков

Врио Директора ИО РАН, д.г.н.

Dear Colleagues,

In early 2017, the Directorate and the Academic Council of the P.P. Shirshov Institute of Oceanology, Russian Academy of Sciences (IO RAS) made a decision to revive the «Journal of Oceanological Research», which was published in the Institute from 1959 to 1993. As a rule, all issues of the Journal contained results of comprehensive studies of the World Ocean performed in international projects. The first issues of the Journal were devoted to the results of the International Geophysical Year of 1957–1958, in the early 1970s they were devoted to the «Polygon-70» experiment, then to the studies of the Western boundary currents in the Atlantic Ocean, and since 1979 – to the results of the Soviet-American experiment «POLIMODE». Unfortunately, in 1993, the last 44th issue marked the end of the Journal's publication.

In your hands you have the new 45th issue of the «Journal of Oceanological Research», which was born thanks to the efforts of the Editorial board and the Editorial staff. In a short time they managed to revive the Journal in its continuity, to obtain all the necessary permits for the publication of the Journal in an electronic and hard copy, to create a web-site of the Journal (<http://www.jor.ocean.ru/>), and also to collect engaging materials for publication in a new issue. In the Journal you will find the results of investigations of the thermohaline structure and vortex dynamics of waters in various regions of the World Ocean, modeling of the processes of distribution of suspended matter in coastal waters, modeling of oil spills, application of technical means to study the marine environment, the bottom and underwater objects, other physical and biological processes and phenomena in the ocean.

In the same issue you will find the section “Personalities” about outstanding oceanographers who left a visible mark in science and worked with us for many years. Among them are L.M. Brekhovskikh and K.N. Fedorov; this year, Grigory Isaakovich Barenblatt has celebrated his 90th anniversary, and Walter Munk (USA) – his 100th anniversary! Surprisingly, the paths of these people repeatedly crossed in life, as evidenced by the photographs in the Journal.

I wish the «Journal of Oceanological Research» success, impressive materials, publication activity of contributors, a reach “portfolio”, high citation, and international recognition. The Directorate of the Institute will support the development of the Journal, since we consider this to be one of the priority tasks in the Development Strategy of the IO RAS.

Dr. A.V. Sokov

Interim Director P.P. Shirshov Institute of Oceanology